
 
 

 
Ortsbeirat Hümme 
 
 

 
G E S A M T E  N I E D E R S C H R I F T  

 
der 6.19 Sitzung des Ortsbeirats Hümme 

am Mittwoch, 28.09.2022, 20:00 Uhr bis 22:27 Uhr 
im Mehrgenerationenhaus Bahnhof Hümme 

 
 

Anwesenheiten 
 
Vorsitz: 

Pies, Ingo 
 
Anwesend: 

Carl, Beate  
Ebbrecht, Laura  
Klee, Miriam  
König, Michael  
Küch, Markus  
Wenzel, Timo  
 
Entschuldigt fehlten: 

Iba, Christoph  
Sieding, Christiane 
 
Schriftführer: 
Wenzel, Timo 
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Tagesordnung 
 
 
öffentliche Sitzung 
 

1. Genehmigung des Protokolls Nr. 5.19 der Sitzung vom 09.06.2022  
 

2. Leerstand  
 

3. Wettbewerb "Unser Dorf" - Verleihungstermin  
 

4. Friedhöfe  
 

5. Kurve Kassel  
 

6. Verschiedenes  
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Sitzungsverlauf 
 
Der Ortsvorsteher Pies eröffnet um 20:03 Uhr die Sitzung des Ortsbeirats Hümme und begrüßt die 
Mitglieder des Ortsbeirats. Es waren keine weiteren Gäste vor Ort. 
 
öffentliche Sitzung 
 

1. Genehmigung des Protokolls Nr. 5.19 der Sitzung vom 09.06.2022 
 
Herr Pies beantragt die Genehmigung des Protokolls vom 09.06.2022. 
 

 

Beschluss: 
 
Das Protokoll Nr. 5.19 der Sitzung vom 09.06.2022 wird genehmigt. 
 

 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen 
0 Gegenstimmen 
0 Stimmenthaltungen 
 

 
 
2. Leerstand 

 
Herr Nissen hat den Ortsbeirat im Vorfeld der Sitzung Informationen zu den einzelnen Leerständen 
zukommen lassen. Herr Pies berichtet hier zu einzelnen Objekten: 
 
- Tiefenweg 7 – Wurde mittlerweile gekauft, die Besitzer sind bereits am Renovieren. 
- Hauptstraße 24 – Die Situation zum Objekt ist nach wie vor schwierig, da es sich um eine unklare 
Fiskalerbschaft handelt 
- Hauptstraße 18 – Objekt scheint aktuell bewohnt zu sein. 
- Im Winkel 1 – Es wird nach wie vor eine Zusammenlegung angestrebt. 
- Hintere Straße 3 – kein neuer Fortschritt. 
- Essestraße 3 – Es wird weiter ausgebaut. 
- Hauptstraße 52 – Wird als Zwischenlösung für den Kindergarten genutzt. 
 
Insgesamt ist sich der Ortsbeirat einig, dass die Qualität der vom Planungsbüro übermittelten Daten 
nicht gut ist. So wurden einige Hausnummern vertauscht zu denen in der Sitzung diskutiert werden 
musste, ob neue Objekte hinzugekommen sind oder nicht. Herr Pies nimmt sich dem Sachstand an 
und klärt, an welcher Stelle es ggf. zur Falschübermittlung von Daten kam. 
 

 

      
 

3. Wettbewerb "Unser Dorf" - Verleihungstermin 
 
Am 04. November 2022 findet die Preisverleihung des diesjährigen Wettbewerbs in Guntershausen 
statt. Herr Pies fragt die Mitglieder des Ortsbeirats, wer am Verleihungstermin teilnehmen kann. Die 
Abfrage ergab folgende Rückmeldungen: Laura Ebbrecht, Markus Küch und Timo Wenzel können 
nicht am Termin teilnehmen. Beate Carl und Michael König prüfen, ob sie am Termin teilnehmen 
können. Ihre Teilnahme zugesagt haben Ingo Pies und Peter Nissen. Einladungen zu Termin werden 
noch verteilt. 
 

 

      
 

4. Friedhöfe 
 
Herr König berichtet, dass auf dem neuen Friedhof Rasen-Urnengräber in Planung sind. 
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Herr Pies berichtet darüber, dass nach wie vor unklar ist, wann und wie die Reinigung und 
Neuanordnung der Steine am Ehrenmal erfolgen soll. 
 
Der Ortsbeirat stellt daher nachfolgenden Antrag. 
 

 

Beschluss: 
 
Der Ortsbeirat fordert die Stadt Hofgeismar / die Friedhofsverwaltung auf, eine Stellungnahme zu 
folgendem Sachverhalt bis zur nächsten Sitzung abzugeben: 
In den Protokollen 3.19 und 5.19 wurde die Stadt Hofgeismar gebeten, die Steine am Ehrenmal 
auf dem alten Friedhof in Hümme zu reinigen und in die richtige Reihenfolge zu bringen. Hierzu 
gab es bis zum heutigen Zeitpunkt keine Rückmeldung. Der Ortsbeirat erwartet eine 
Rückmeldung, bis wann die Reinigung und die Neuanordnung der Steine erfolgen kann. Gleiches 
gilt für die besonders erhaltenswerten Steine des Ehrengartens. 
 

 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen 
0 Gegenstimmen 
0 Stimmenthaltungen 
 

 
 
5. Kurve Kassel 

 
Zurzeit werden durch die betroffenen Kommunen einheitliche Beschlüsse gefasst, um auf die 
Auswirkungen der Kurve Kassel einzuwirken. Die Unterführung in Hümme als Alternative zu dem 
beschrankten Übergang ist in die Planung aufgenommen. Insgesamt stellt dies für Hümme ein gutes 
Signal dar. Herr Wenzel machte den Ortsbeirat an dieser Stelle darauf aufmerksam, dass die Stadt 
noch einmal überdenken sollte, dass der Verkauf der Ladestraße in die Verhandlungen bzgl. der 
Umsetzung einer Unterführung aufgenommen werden sollte, wenngleich diese beiden Bauvorhaben 
wenig miteinander zu tun haben. 
 

 

Beschluss: 
 
Der Ortsbeirat schließt sich der Sichtweise von Herrn Wenzel an und bittet die Stadt Hofgeismar 
eindrücklich darum, die Ladestraße mit in die Verhandlungen bzgl. der Unterführung der Bahnlinie 
einzubinden, falls für die Ladestraße keine andere Lösung gefunden werden kann. 
 

 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen 
0 Gegenstimmen 
0 Stimmenthaltungen 
 

 
 
6. Verschiedenes 

 
IKEK 
 
Herr Pies berichtet, dass für den Willkommensplatz mit der Bahn ein Pachtvertrag abgeschlossen 
werden soll. Jetzt ist man bemüht, noch Fördermittel für die Umsetzung des Willkommensplatzes für 
dieses Jahr zu bekommen. In diesem Zusammenhang machte Herr König darauf aufmerksam, dass 
die im IKEK-Programm für Hümme eingestellten Projekte sehr schleppend vorankommen. Im 
Kindergarten ist derzeit kein Fortschritt erkennbar, auch zur Dorfscheune gibt es keinen signifikanten 
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Fortschritt. Für den Ortsbeirat ist derzeit nicht erkennbar, wie und wann die einzelnen Projekte 
umgesetzt werden sollen und können. 
 
 

Beschluss: 
 
Der Ortsbeirat bittet die Stadt Hofgeismar, für die im IKEK geplanten Projekte eine Planung 
aufzuzeigen, wann und wie welches Projekt von der Stadt Hofgeismar angegangen und umgesetzt 
werden soll. Priorität dabei haben folgende Projekte: Willkommensplatz, Kindergarten, Dorfscheune. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen 
0 Gegenstimmen 
0 Stimmenthaltungen 
 
Herr Pies merkt hierzu noch an, dass es im November eine Sitzung der IKEK-Steuerungsgruppe 
geben soll. 
 
Hundekotbeutel 
 
Die Stadt Hofgeismar hat Beutel und Halter beschafft, der Bauhof ist mit der Umsetzung beauftragt. 
Mögliche Standorte für Hümme: 
- Beginn und Ende des Bahndamms 
- Dorfwiese 
- Ehemaliger Spielplatz am Sportplatz 
- Breslauer Straße am „Zick-zack-Weg“ 
- Bahnunterführung 
 
Vereinsförderung Goetel 
 
Nach wie vor ist unklar, ob bereits ein Verein eine Förderung aus der Aktion erhalten hat. Herr Pies 
fragt in der nächsten Sitzung der Vereinsvertreter nach. 
 
Haushalt 2023 
 
Herr Pies stellt an dieser Stelle die vom Ortsbeirat gesammelten Vorschläge vor. 
 
Defekte Mauer an der Dorfwiese 
 
Frau Ebbrecht weist auf die defekte Mauer an der Dorfwiese hin. Der Schaden ist im Zeitraum des 
Dorfscheunenfestes entstanden. Herr Pies klärt, ob der Schaden durch die Stadt Hofgeismar 
behoben werden kann. 
 
Klimakommune Hofgeismar 
 
Herr Nissen stellte auf Anfrage im Vorfeld der Sitzung Flyer zum Thema zur Verfügung. Frau 
Ebbrecht stellt in diesem Zusammenhang die Frage nach Energiesparmaßnahmen seitens der Stadt 
Hofgeismar. Dem Ortsbeirat sind hierzu keine Maßnahmen bekannt. In diesem Zusammenhang 
stellt Herrn König eine Frage zum Sachstand der geplanten Baumpflanzaktion. Herr Pies teilt mit, 
dass der Stadt Hofgeismar hierzu Standortvorschläge für Hümme gemacht wurden. 
 
 

Beschluss: 
 
Der Ortsbeirat bittet die Stadt Hofgeismar, aktuelle Informationen zum Thema Klimakommune und 
Baumpflanzaktion zur Verfügung zu stellen. 
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Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen 
0 Gegenstimmen 
0 Stimmenthaltungen 
 
Kirchenvorstand 
 
Der Kirchenvorstand hat den Ortsvorsteher zur Verabschiedung von Frau Pfarrerin Schäfer 
eingeladen. Herr Pies kann den Termin am 09.10.2022 nicht wahrnehmen. Herr Pies wird bei Frau 
Sieding als stellvertretende Ortsvorsteherin nachfragen, ob sie den Termin wahrnehmen kann. 
Alternativ wird Frau Klee den Ortsbeirat vertreten. 
 
Adventsfeier 
 
Der Ortsbeirat ist sich unsicher, ob dieses Jahr bereits wieder eine Adventsfeier stattfinden sollte, 
da im Herbst wieder mit steigenden Fallzahlen zu Corona gerechnet werden muss. 
 
Digitaler Versand von Einladungen und Protokollen 
 
Herr König spricht das Thema des digitalen Versands der Einladungen und Unterlagen an. Er merkt 
an, dass dies für die Mitglieder des Ortsbeirats einen Mehraufwand darstellt und zudem hierfür 
private Geräte genutzt werden müssen. Er regt an, dass deswegen geprüft werden soll, ob die 
Aufwandsentschädigungen daher angepasst werden müssten. 
 

 

Beschluss: 
 
Der Ortsbeirat bittet die Stadt Hofgeismar eine Anpassung der Aufwandsentschädigungen für 
Mitglieder der Ortsbeiräte zu prüfen, die einen Verbrauch von Papier und Toner und die Nutzung 
von privaten Geräten wertschätzend berücksichtig. 
 

 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen 
0 Gegenstimmen 
0 Stimmenthaltungen 
 

 
Nächste Ortsbeiratssitzung 
 
21. November 2022, 20:00 Uhr im Gasthaus Gaide. 
 
Um 22:27 Uhr schließt Herr Pies die Sitzung. 
 
 
 
 
 
 

   
Ortsvorsteher 

Ingo Pies 
 Schriftführer 

Timo Wenzel 
 


